
Анна Супрун: 
«Я уже не маленькая девочка!»

Аня перешла на третий курс педиатрического факультета. По-
ступила по призванию. Могла пройти на лечфак, но выбор помогла 
сделать грудная племянница. Еве было полгодика, и Ане очень за-
хотелось стать детским врачом, чтобы лечить чудесных маленьких 
людей.

В ФЦССХ Анна Супрун работала в реанимационном отделении: 
- В деканате сказали, что в Федеральный центр сердечно-сосу-

дистой хирургии нужны студенты. Родители волновались, но я хоте-
ла и пошла – я ведь уже не маленькая девочка.

Конечно, совсем не представляла работу в реанимации, но 
освоилась быстро - присутствовала на операциях, даже немного 
ассистировала, видела, как работают медсестры, как они берут ана-
лизы, выполняют назначения. Я научилась ухаживать за больными, 
общаться с ними.

Те, кто лежал в реанимации долго, запоминали наши имена. 
Они для нас становились не просто пациентами – мы привыкали к 
этим людям. Больно, когда такие больные уходят, несмотря на все 
усилия медперсонала.

А иногда к нам поступали пациенты в таком тяжелом состоя-
нии, что уходили уже через сутки…

Спасибо коллективу, спасибо тем, кто подсказывал, отвечал 
на вопросы, мог прикрикнуть – это совсем не обидно, ведь все 
по делу.

В инфекционном госпитале были и счастливые моменты. Я бы-
стро привыкла к СИЗу, к тому, что жарко, душно, тяжело. Зато, когда 
после смены снимаешь с себя костюм и становишься под душ, это 
такая радость!  

В общем, нисколько не жалею - получила бесценный опыт.  

В университет пришло письмо из ФГБУ «Федеральный 
центр сердечно-сосудистой хирургии». 

Уважаемый Алексей Владимирович!
Студенты вашего вуза во время перепрофилирования нашего Цен-

тра для оказания медицинской помощи пациентам с подтвержденным 
диагнозом или подозрением на новую коронавирусную инфекцию 
COVID-19 в период с мая по июль 2020 года принимали непосредствен-
ное участие в работе инфекционного госпиталя.

За время работы в качестве санитаров студенты проявили себя до-
бросовестными, ответственными и отзывчивыми.

За внимательное отношение к пациентам  и неравнодушие ваших 
учеников выражаем благодарность лично вам и всему коллективу вуза 
за подготовку и воспитание будущих врачей. 

Просим отметить хорошую работу указанных студентов:

1. Лемешко Ольга, санитарка отделения приема и обсервации.
2. Фролова Светлана, санитарка отделения приема и обсервации.
3. Бабурина Александра, санитарка отделения реанимации (пит 

1,2,3).
4. Киселева Алина, санитарка отделения реанимации (пит 1,2,3).
5. Супрун Анна Александровна, санитарка отделения реанимации 

(пит 1,2,3).
6. Ефимов Алексей, санитар отделения приема и обсервации.
7. Заборцева Татьяна, санитарка отделения приема и обсервации.
8. Перова Маргарита, санитарка инфекционного отделения №2.
9. Чернявский Дмитрий, санитар инфекционного отделения №1.
10. Супонев Иван, санитар отделения реанимации (пит 1,2,3).
11. Картавский Александр,  санитар отделения приема и обсерва-

ции.
12. Овчарова Анна, санитарка отделения приема и обсервации.
13. Веселова Наталья, санитарка инфекционного отделения №2.

Главный врач ФГБУ «ФЦССХ» 
Валерий Сакович.

СТУДЕНТОВ БЛАГОДАРЯТ ГОСПИТАЛЯ 

РЕЙТИНГ – ПИК  
ПРИЕМНОЙ КАМПАНИИ

КАК ЭТО БЫЛО

Аня Супрун, 312 группа, педиатрический факультет

АБИТУРИЕНТЫ

Во вторник, 19 августа, а может быть, 18-го вечером, как только 
закончится прием документов от поступающих по результатам ЕГЭ, 
на сайте КрасГМУ мы увидим окончательный рейтинг абитуриентов – 
целевиков и ребят, поступающих на основные конкурсные места. Это 
триумф одних и поражение других.  Впрочем, в медицинском универ-
ситете поигравших нет – к нам традиционно поступают абитуриенты с 
очень высокими баллами ЕГЭ. 

Те, кому баллов не хватило, имеют возможность заключить до-
говор на платное обучение. Проходные баллы для внебюджетников 
следующие: 150 на лечебный факультет, 140 на педиатрию, 165 на 
стоматологию, по 145 на фармацию, клиническую психологию, меди-
цинскую кибернетику. 

Сам рейтинг будет еще меняться, ведь гарантии, что супер-отлич-
ники с баллами ЕГЭ под 300 останутся именно в нашем вузе – нет. Их 
вся страна ждет с распростертыми объятиями. 

После 18 августа горячие дни в приемной комиссии не закончатся 
– впереди зачисление.

22 августа будет издан приказ о зачислении целевиков, детей с 
особыми правами, поступающих без вступительных экзаменов, а так 
же часть внебюджетников.

24 августа будет издан приказ о зачислении основного потока аби-
туриентов – на 80% конкурсных мест. 26 августа будут закрыты 100% 
конкурсных мест. Внебюджетники будут зачисляться до 1 сентября. 

2020 год урожайный – около 6000 заявлений подали абитуриенты 
на семь направлений подготовки. 

Невозможно переоценить труд приемной комиссии в таких усло-
виях. Если раньше члены приемной комиссии общались с абитуриен-
тами напрямую и все исправления вносили в личное дело однократно, 
то в этом году правки вносятся по пять-шесть раз через личный ка-
бинет.

На столах у Татьяны Вячеславовны Казаковой и Веры Родионовны 
Кембель телефоны кипят, как чайники. Рабочий день этих самоотвер-
женных дам длится по 12 часов. Иначе, чем подвигом, дистанционную 
приемную кампанию не назовешь. 
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ПРИЕМНАЯ КАМПАНИЯ

1 СЕНТЯБРЯ

ОРДИНАТУРА – ВЫИГРЫВАЮТ «СТАЖЕВИКИ»

БУДУТ УЧИТЬСЯ 
ПЕРВЫЙ, ПЯТЫЙ, ШЕСТОЙ

В этом году целевая квота, установленная учредителями для посту-
пающих в ординатуру на базе КрасГМУ им. проф. В.Ф. Войно-Ясенецко-
го, составляет 122 места по 40 специальностям. 

Государству необходимы анестезиологи-реаниматологи, они лиди-
руют – 24 места, терапевты - 20, акушеры гинекологи - 18, неврологи - 
12, хирурги - 9, онкологи и рентгенологи - по 8, ортопеды-травматологи 
- 6, а так же врачи других специальностей, но там счет идет на единицы. 

На 110 из 122 мест поступают врачи по целевому направлению, 
таким образом, в свободном конкурсе всего 12 мест на бесплатное обу-
чение в ординатуре.

220 врачей смогут учиться в ординатуре платно – на эти места уже 
поступило 403 заявления. 

Всего же в ординатуру хотят поступить более 700 врачей – на се-
годня рассмотрены 588 заявлений. Это как выпускники 2020 года, так и 
доктора со стажем. 

Платное обучение в ординатуре недешево – 250 тысяч рублей в 
год, но к услугам поступающих образовательные сертификаты. Если 
специальность востребована на региональном уровне, ординаторы 
проходят целевое обучение за счет краевого бюджета с дальнейшим 
направлением на работу. 

Места по договорам платных образовательных услуг распределены 
в несколько иной пропорции. Наряду с «классическими» медицинскими 
специальностями, в лидерах дерматовенерология – 29 мест, кардиоло-
гия – 17, офтальмология – 18, оториноларингология – 14, ультразву-
ковая диагностика – 11, эндокринология - 10 и, конечно, стоматология 
всех видов. 

- Ни для кого не секрет, что, например, вложения в дерматовене-
рологию окупаются через пару лет, - говорит декан института последи-
пломного образования Елена Юрьева. – Неудивительно, что профиль 
так популярен. Это же касается стоматологии и некоторых других специ-
альностей.

В ординатуру врачи зачисляются по результатам теста и бал-
лам за индивидуальные достижения.

- В этом году в самом выгодном положении находятся посту-
пающие со стажем по основному месту работы на полную ставку, 
- рассказывает Елена Юрьева. – Год стажа дает поступающему 100 
баллов, два года и больше – 150 баллов. С учетом проходного бал-
ла, который в разные годы составлял от 104 до 120, «стажевикам» 
ординатура практически обеспечена. 

В перечень индивидуальных достижений вошла и борьба с 
Covid-19: работа в условиях инфекционных госпиталей дает по-
ступающему 30 баллов. 20 баллов получают волонтеры. Столько 
же добавляется победителям олимпиады «Я – профессионал», 55 
баллов «стоит» диплом с отличием.

- Сегодня четко прослеживаются две успешные группы посту-
пающих, - продолжает Елена Анатольевна, - это пул отличников, 
которые все силы отдают учебе и работают на красный диплом, 
и вторая категория – выпускники, зарабатывающие профессио-
нальный стаж. 

Итоги приемной кампании по поступлению в ординатуру мы 
узнаем 28 августа. С 29 августа будут формироваться группы.

- Уже сейчас можно подвести некоторые итоги, отметить 
особенности приемной кампании-2020, - говорит декан Юрье-
ва. – Во-первых, это вынужденная дистанционная работа с до-
кументами, это очень сложно. Во-вторых, явный месседж от 
государства: оно ужесточает контроль подготовки специалистов. 
Это касается преимуществ «стажевиков» при поступлении в ор-
динатуру и самое главное – 96% ординаторов будут учиться по 
целевым направлениям. Такого я не видела никогда. Уверяю – это 
самый высокий процент по СФО. Значит, краевая власть всерьез 
намерена ликвидировать кадровый дефицит на нашей огромной 
территории.

Состоялась видеопланерка, посвященная началу учебного года
Это было настолько важное собрание, что на него 

виртуально вызвали всех отпускников – деканов и 
заведующих кафедрами. 

И они пришли – на мониторе отражались наши 
руководители, причем в разной обстановке: кто в 
уютном домашнем интерьере, кто в пустой комнате, 
кто на рабочем месте, а кто и совсем круто - в маши-
не, например, заведующий кафедрой  пропедевтики 
внутренних болезней и терапии Евгений Харьков. 

В конференц-зале тоже был полный кворум – 
все проректоры. И это неудивительно, ведь видео-
конференция ответила на насущный вопрос – как мы 
будем жить дальше?

Вначале первый проректор Марина Михайлов-
на порадовала коллег: абитуриентов в университете 
всегда достаточно, но в этом году огромное количе-
ство, заявлений почти 6000 на 385 мест (статистика 
14 августа), то есть, 15 человек на место. 

Будет много обучающихся по договорам платных 
услуг. 

С 1 ноября приступят к занятиям иностранцы - из 
Марокко, Йемена, Ирана, Египта, не говоря о гражда-
нах бывших советских республик. 

Сегодня готовится большая группа англоязыч-
ных преподавателей. Руководитель центра меж-
дународных программ Алла Салмина подарила им 
отличную идею – готовить на занятия презентации 
на английском. Это наглядное учебное пособие, 
плюс поддержка  преподавателю – там можно «по-
дсмотреть» англоязычные термины.

Проректор по учебной части Ирина Соловьева 
ознакомила собравшихся с учебными планами.

Итак, праздничная линейка 1 сентября пройдет 
– нельзя лишать студентов такой радости, а потом 
начнутся будни: для первого, пятого и шестого курса 
очные, для второго, третьего, четвертого – дистанци-
онные.

Ирина Анатольевна озвучила аргументы в поль-
зу такого решения руководства вуза: первокурсники 
должны начать свой долгий путь традиционно, плюс 
они несовершеннолетние в большинстве своем, а 
значит, стойкие по отношению к Covid-19.

Ну, а старшие студенты, почти доктора, просто 
обязаны работать на клинических кафедрах, они же, 
по словам Марины Петровой, врачи, а не теоретики.

Университет получил ожидаемую проблему: не 
все клинические кафедры могут принять обучаю-
щихся, ведь они расположены в стационарах, круп-
нейшие из которых переоборудованы в инфекцион-
ные госпиталя. Например, Легочный корпус краевой 
клинической больницы, где традиционно находились 
важнейшие клинические кафедры – госпитальной 
терапии и иммунологии с курсом ПО, госпитальной 
хирургии им. проф. А.М.Дыхно с курсом ПО и другие.

Легочный корпус ККБ, бывшая хирургическая 
больница, вообще мистическое здание – он был 
госпиталем и больницей для блокадников во время 
войны, и сейчас стал инфекционным, практически 
военным госпиталем. А ведь по плану его должны 
были снести этим летом. К счастью, не успели…

Не все клинические кафедры потеряли крышу 
над головой – если учебное крыло имеет отдельный 
вход и студенты не пересекаются с пациентами, глав-
ные врачи соглашаются принять обучающихся. Про-
блема с остальными может решиться несколькими 
путями – кто-то поселится в Симуляционном центре, 
кто-то – на теоретических кафедрах. 

В любом случае проблема эта обязательно ре-
шится, как и остальные. По словам Ирины Соловье-
вой, сегодня уже не такой аврал, как 23 марта, когда 
вуз мгновенно ушел на дистанционное обучение. 

Что касается профилактики инфицирования – 
ведь коронавирус никуда не делся – преподавателей 
обеспечат санитайзерами и масками.

Таким образом, занятия будут проводиться очно 
и дистанционно в зависимости от курса, а вот лек-
ции – только дистанционно. Для этого университет 
принял на работу второго оператора – надо срочно 
записать большое количество видеолекций. 

Такой формат обучения выгоден как преподава-
телям, так и студентам – лекция может быть и запи-
сана, и прослушана в удобное время. 

Накануне учебного года все преподаватели 
пройдут тестирование на знание противоэпидемиче-
ских мероприятий. 

От дистанционных слушателей тут же пошли 
вопросы о вакцинации от гриппа. Проректор по ле-
чебной работе Дмитрий Черданцев заверил, что вак-
цинация будет организован, сотрудников привьют от 
гриппа специалисты поликлиники №14. Более того, 

по мнению главного инфекционного врача Минздра-
ва РФ Поповой, прививаться надо немедленно, уже в 
августе. Понятно, почему – нужно, чтобы выработал-
ся иммунитет до второй волны коронавируса, когда 
может понадобиться вторая прививка, это серьезная 
иммунная нагрузка. 

По долгожданной прививке от короны задал 
вопрос заведующий кафедрой анестезиологии и 
реаниматологии ИПО Алексей Грицан – и разрядил 
обстановку, потому что все разом представили, что 
прививать нас начнут сразу за дочкой Президента. 

Не исключено, что прививки мы получим дей-
ствительно скоро, а пока нужно просто готовиться к 
хорошему и плохому – и заведующим кафедрами, и 
деканам, и рядовым сотрудникам, и конечно, ректо-
рату, ведь капитаны в ответе за все.  

Торжественная линейка в университете состоится, как и в прошлом году
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- Михаил Ярославович, у вас репутация человека въедливого 
– «покушения» на бюджет вуза без служебного письма с обосно-
ваниями не проходят.

- Но это же естественно. Любой бюджет, например, семейный, требует 
рационального подхода. Мы же обсуждаем дома – куда в первую очередь 
нужно потратить деньги, а здесь огромная организация, в которой я, как 
проректор по экономике и финансам, должен планировать распределе-
ние денежных потоков и контролировать исполнение бюджета.

Согласен с выражением ректора, что в ВУЗе главный – студент, самый 
важный – преподаватель, а все остальные, в том числе, финансовая служ-
ба – персонал, обеспечивающий учебный процесс. Однако администриро-
вание и финансирование - целый пласт непростой работы, ведь необходи-
мо распределить ограниченный бюджет на неограниченные потребности, 
и сделать это так, чтобы университет бесперебойно функционировал.

- Это всегда сопряжено с чьим-то недовольством. Экономика 
– еще и гуманитарная профессия, правда?

- Конечно. Приходится много общаться, аргументированно отказы-
вать, избегать обострения, держать себя в руках. Вы много встречали 
людей, которые уверены, что им достойно платят? Поэтому напряжение 
неизбежно возникает. 

Отвлечься от работы помогает спорт - в спортзале забываю обо всем, 
выпускаю пар. Занимаюсь единоборствами с первого класса, и сейчас пы-
таюсь поддерживать форму.  

Но главный источник энергии моя семья – красавица жена и дети. У 
меня сыновья-погодки Даниил и Павел, а в сентябре родится дочка. Лю-
блю их безумно!

- И вы станете вторым многодетным проректором.
- Любовь к детям, наверное, генетическая – мои родители из много-

детных семей, у меня два младших брата. 
Родители мои деревенские, из Львовской области, оба приучены ра-

ботать с раннего детства. Встретились они во Львовском училище пище-
вой промышленности, но познакомились и поженились в Назарово, куда 
приехали по распределению. Это же была Всесоюзная стройка – Назаров-
ская ГРЭС.

Профессионально папа вырос от официанта до директора ресторана, 
мама заведовала производством в огромной заводской столовой. В пере-
стройку родители открыли свое дело. Все Назарово знало «Пельмешки от 
Кулешко» и другой ассортимент семейной пекарни.

- По родине не скучают?
- Связи с родными поддерживают. Сложные темы стараются обхо-

дить, ведь у каждого своя правда. Семья наша религиозная, чтит тради-
ции. На Пасху, Рождество, Крещение, обязательно ходим в церковь. Мои 
родители гостеприимные, у них часто бывают гости, и каждый раз мама 
удивляет их новыми блюдами на столе. 

- Родители гордятся вами, наверное?
- Думаю, у них неплохие выросли дети. У всех троих сыновей высшее 

экономическое образование, живем и работаем здесь, в Красноярске. Я 
окончил школу с серебряной медалью, подавал документы в пять вузов, 
в три из них поступил. Мечтал попасть на юрфак в КГУ, но там не 
хватило нескольких баллов. Поступил на эконом в КрасГАСА и 
в торговый, но выбрал аграрный университет и не ошибся: у 

нас была сильная группа – 13  краснодипломников. До сих пор общаемся 
и созваниваемся с однокурсниками.

- КрасГМУ - не первое место работы?
- Подрабатывать я начал еще в институте, со второго курса – в ком-

мерческих структурах. 
После вуза поступил на муниципальную службу в департамент фи-

нансов администрации Красноярска – вырос за восемь лет от специалиста 
первой категории до начальника отдела. Занимался финансированием и 
коммунального хозяйства и социальной сферы. 

Работать там было не просто, но у меня там были прекрасные учите-
ля. Например, легендарный финансист Галина Николаевна Фазлеева. Она 
научила нас пахать - это ведь иллюзия, что чиновникам легко. 

Именно благодаря работе в администрации, ценю культуру делопро-
изводства и особенно умение писать деловые письма.

На самом деле, я бы всем молодым специалистам, в том числе, 
экономистам, посоветовал – если пригласят поработать во властные 
структуры, не отказывайтесь, это хороший опыт. 

- В университете спокойнее? 
- Я работаю в КрасГМУ с февраля 2014 года. Сначала воз-

главлял управление экономики и финансов, с текущего года 
принял предложение ректора занять введенную должность проректора 
по экономике и финансам. 

Не скажу, что здесь спокойнее или проще, везде своя специфика. Мы 
напрямую подчиняемся Минздраву РФ. Учитывая разницу во времени и 

срочность отдельных вопросов, бывает, что по работе звонки 
поступают до глубокой ночи, а иногда приходится ночью 

приезжать в университет.

- Как смотрится наш университет в 
сравнении с другими вузами?

- В сравнении с красноярскими выигрыш-
но - на протяжении многих лет к нам приходят 
абитуриенты с самыми высокими баллами ЕГЭ. 

А с учетом пандемии, думаю, популярность 
медицинских специальностей еще возрастет. Что 

касается других медицинских вузов, по основным 
показателям мы - одни из лучших в Сибири и России. 

Говорю это не голословно, меня приглашают в состав вы-
ездных комиссий Минздрава РФ для аудиторских проверок, поэтому все 
наблюдаю воочию.

- КрасГМУ - федеральный вуз, а как он взаимодействует с вла-
стями Красноярского края?

- В текущем году по инициативе ректора КрасГМУ, Законодательное 
Собрание приняло закон, позволяющий студентам наряду с федеральным 
целевым приемом абитуриентов обучаться за счет средств краевого бюд-
жета с последующей отработкой в медицинских учреждениях края. 

Считаю, что принятие этого закона - образец взаимовыгодного со-
трудничества университета с правительством. Краю это позволит снизить 
кадровый дефицит, студенты смогут бесплатно обучаться, трудоустро-

иться и получить опыт работы, а для нас это гарантированный источник 
финансирования. 

Кроме того, вместе с краевыми властями университет активно вклю-
чился в борьбу с новой коронавирусной инфекцией. На базе ЦНИЛа открыт 
центр МСКТ-диагностики, производятся тесты на наличие инфекции, ор-
ганизована прямая линия консультирования врачей поликлиник нашими 
профессорами при выявлении тяжелых случаев заболевания и так далее. 
Все это было организовано в кратчайшие сроки. 

- Из чего состоит «кошелек» университета?
- Из бюджетной составляющей - субсидии на выполне-

ние государственного задания, целевые 
субсидии, и внебюджетной 

- средства от 
предпринима-

тельской деятельности, 
средства ОМС. Причем в послед-

ние годы доля внебюджета превысила 
долю бюджетных средств.   

- Что ждет университет в ближайшей 
перспективе?

- Ректором поставлен ряд задач, решение 
которых позволит вузу перейти на качественно 
другой уровень. В части финансов это увеличение 
доходов. Бюджетное финансирование предпо-
лагается увеличить за счет увеличения набора 

бюджетных студентов - заявка уже отправлена 
в Минздрав. Мы так же активно работаем с 

учредителем по выделению университету 
целевых средств на капитальный ремонт и 

приобретение нового оборудования. 
Внебюджет планируется увеличить за счет развития медицинских 

услуг. На сегодняшний день клиники университета автономны, даже кон-
курируют друг с другом. В перспективе планируется их объединение для 
создания многопрофильной больницы, по типу зарубежных университет-
ских клиник. Как следствие – оптимизация расходов, рост доходности.

- Какой тип управления наиболее вам близок?
- Я за грамотное и четкое разделение функционала без дублирования 

и выполнения сотрудниками несвойственных им рабочих процессов. Ду-
маю, в организации все получается, когда в ней царит меритократия, когда 
работают горизонтальные связи между подразделениями, когда вопросы 
решаются сообща и каждый вносит вклад в общее дело в пределах своих 
компетенций.

- И напоследок: вы экономист, а ректор - врач. Вы понимаете 
друг друга?

- Мы с Алексеем Владимировичем говорим на одном языке. Посколь-
ку он депутат Законодательного Собрания - прекрасно понимает, что такое 
экономика и финансы, а в вопросах бюджета может дать фору многим 
людям, имеющим профильное образование.  
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МОРТИРОЛОГ

Евгений Игоревич Концевой

Врач-травматолог из Абакана всего 
четыре года назад закончил лечебный 
факультет КрасГМУ.
Погиб 4 мая 2020 года в возрасте 
26 лет.

КОРОНАВИРУС ЗАБРАЛ СЕМЬ НАШИХ 
ВЫПУСКНИКОВ – СКОРБИМ И ПОМНИМ

Николай Александрович Амелин 

Выпускник лечебного факультета КГМИ 
1985 года работал врачом скорой помощи 
в городе Протвино Московской области.
Погиб 17 июня 2020 года в возрасте  
64 лет.

Юлия Владимировна Тирская 

Выпускница КрасГМА 1993 года, лечебный 
факультет. Работала терапевтом в кабинете 
неотложной медпомощи 4-й поликлиники 
Красноярска на ул. Тимошенкова.
Погибла 24 июня 2020 года в возрасте  
53 лет.  

Галина Николаевна Лебедева 

Акушер-гинеколог из Уяра – выпуск-
ница лечебного факультета КГМИ, 1987 
года. 
Погибла 2 июля 2020 года в возрасте 
58 лет.

Вадим Петрович Мирошников 

Врач-терапевт из Ачинска, закончил лечебный 
факультет КГМИ в 1976 году.
Погиб 6 июля 2020 года в возрасте 67 лет.

Илья Анатольевич Житков

Выпускник лечебного факультета КГМИ 1989 
года. Работал анестезиологом-реаниматоло-
гом в отделении санавиации краевой клиниче-
ской больницы.
Погиб 6 августа 2020 года в возрасте 54 лет.

Алексей Алексеевич Власенко

Выпускник лечебного факультета КГМИ 1981 года.
Работал патологоанатомом в Назарово.
Погиб 28 июля 2020 года в возрасте 62 лет.
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